



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, martes 27 de febrero de 2024

No. 096/2024

Inversión de 7 mil 257 mdp fortalece primer nivel de atención en IMSS-Bienestar: Zoé Robledo

- **El director general del Seguro Social informa que se han adquirido más de 54 mil equipos médicos**
- **Resaltó que se cuenta con 13 mil 494 centros de salud en las 23 entidades en las que opera el programa**

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó que se han invertido siete mil 257 millones de pesos (mdp) como parte del Programa de Fortalecimiento al Primer Nivel de Atención de IMSS-Bienestar, a fin de avanzar en los servicios preventivos para consulta, vacunación, control prenatal, diagnósticos y tratamientos.

Durante la conferencia de prensa que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador desde Palacio Nacional, el titular del Seguro Social detalló que, del monto total, seis mil 128 mdp se han destinado a infraestructura y mil 129 mdp en equipo médico.

Indicó que mediante este programa desde hace dos años se han realizado inversiones en infraestructura y compra de equipamiento en seis mil 611 centros de salud; esto incluye acciones como impermeabilización, pisos, plafones, puertas, sanitarios, instalaciones eléctricas e hidrosanitarias, luminarias, cancelería, bardas perimetrales y pinturas exteriores.

“Es también una forma de dignificar la atención médica y los centros de trabajo para más de 92 mil personas.”

Además, dijo que se han adquirido más de 54 mil equipos médicos, entre los que destacan equipos grandes como unidades de rayos X, pero también mesas de exploración, estuches de diagnóstico, fonodetectores de latidos, lámparas de exploración, refrigeradores para vacunas y básculas para recién nacido, entre otros.

Zoé Robledo señaló que esta nueva institución de salud se integra con 13 mil 494 centros de salud en las 23 entidades en las que opera el programa; se cuenta con 28 mil 201 consultorios donde trabajan 92 mil 276 personas entre médicos y médicas generales y especialistas, enfermería, personal operativo y de promoción de la salud.

Explicó que el primer nivel de atención se distribuye en zonas urbanas que tienen tres mil 281 centros de salud y en zonas rurales son nueve mil 564 unidades que abarca zonas fuera de las cabeceras municipales; la infraestructura se complementa de 627 centros de salud con Servicios Ampliados (Cessa) y 22 centros con hospitalización.





Al exponer las acciones implementadas por entidad, destacó que en Nayarit se invirtieron 286 mdp en 301 centros de salud y se adquirieron tres mil 366 equipos médicos; en Tlaxcala se destinaron 262 mdp en 147 centros de salud y la compra de dos mil 864 equipos médicos.

El director general del IMSS indicó que en Colima se invirtieron 156 mdp en 120 de 142 centros de salud y se adquirieron mil 667 equipos médicos, entre los que destacan esterilizadores de vapor, reanimadores de asistencia ventilatoria neonatal y refrigeradores para vacunas; en Baja California Sur se destinaron 104 mdp en 69 centros de salud y en la compra de 370 equipos médicos.

Detalló que en Sinaloa se destinaron 196 mdp en 162 centros de salud y se adquirieron tres mil 134 equipos médicos entre camas clínicas hospitalarias y esterilizadores de vapor, entre otros; en el caso de Sonora, se invirtieron 539 mdp para la compra de dos mil 237 equipos médicos y acciones de infraestructura en 245 centros de salud como el Centro de Salud Rural de Vícam, que se intervino como parte del Plan de Justicia de los Pueblos Yaquis.

Destacó que en Campeche se invirtieron 186 mdp en 137 centros de salud y la adquisición de mil 526 equipos médicos; en Guerrero se destinaron 356 mdp en 357 centros de salud y se realizó la compra de 15 mil 257 equipos médicos, ya que además del proceso de federalización, se sumaron acciones en 110 centros de salud que fueron dañados por el huracán Otis.

Dijo que en Morelos se invirtieron 79 mdp en 46 centros de salud y se adquirieron 401 equipos médicos; el Centro de Salud Mujer de Yautepec tiene el programa de parto humanizado, por lo que fue beneficiado con la compra de equipamiento médico en el área de hospitalización.

Afirmó que en Zacatecas se destinaron 263 mdp en 272 centros de salud, así como la compra de 961 equipos médicos; en Michoacán se invirtieron 187 mdp en 394 centros de salud y se adquirieron dos mil 76 equipos, en particular refrigeradores para vacunas que hacían falta.

Señaló que en el caso de Veracruz se destinaron mil 31 mdp en mil 69 centros de salud, en un trabajo conjunto con el gobernador Cuitláhuac García, quien se enfocó en atender el primer nivel de atención; además, se compraron dos mil 655 equipos médicos.

Indicó que, de las entidades que de forma más reciente se integraron al modelo IMSS-Bienestar, está San Luis Potosí donde se invirtieron 189 mdp en 208 centros de salud y se adquirieron mil 407 equipos médicos.

Apuntó que en Oaxaca se destinaron 715 mdp en 779 centros de salud, "también ahí estamos trabajando muy de cerca con el gobernador Salomón Jara, toda vez que estas inversiones también ocurren en lugares muy lejanos a los centros urbanos"; además, se compraron 10 mil 674 equipos médicos.

Dijo que en Tamaulipas se emplearon 72 mdp en 140 centros de salud y se adquirieron cuatro equipos médicos; en Quintana Roo se destinaron 47 mdp en 58 centros de salud y en la compra de nueve equipos médicos, particularmente para zonas urbanas.

Informó que en Hidalgo se invirtieron 218 mdp en 368 centros de salud y se adquirieron cuatro equipos médicos; en el caso de la Ciudad de México, se destinaron 946 mdp en 160 centros de salud y en la compra de tres mil 646 equipos médicos.



Señaló que en Chiapas se invirtieron 651 mdp en 793 centros de salud y se adquirieron 21 equipos médicos debido a que la mayoría de estas unidades de primer nivel son rurales y requerían mayor presupuesto en obra e infraestructura.

Detalló que en Tabasco se destinaron casi 300 mdp en 251 centros de salud y en la compra de 102 equipos médicos; en Puebla se invirtieron 349 mdp en 418 centros de salud y en la adquisición de cuatro equipos médicos.

Añadió que en Baja California se destinaron 120 mdp en 88 de 194 centros de salud y en la compra de cuatro equipos médicos; en el Estado de México, último estado en integrarse a la federalización a finales de 2023, se han invertido 12 mdp en 29 centros de salud y en la adquisición de tres equipos médicos; se lleva a cabo un programa ambicioso de inversión donde ha priorizado invertir en el primer nivel de atención.

---oOo---

LINK DE FOTOS

<https://drive.google.com/drive/folders/1bsPcEXM7zEBdwtvU4GWzO4aWH56S3lcy>

LINK DE VIDEO

<https://imssmx.sharepoint.com/:v:/s/comunicacionsocial/EWpoKdjM77pHhQlUrxlLqIYB8aMZZEJOrXRZ600cdzqynQ?e=CDKVfP>

